
 7ª REUNIÓN DEL COMITÉ DEL FONDO 

Enero 18, 2023 

10:00 a.m., hora de la montaña / 11:00 a.m., hora central, 

Minutas de la reunión 

 

MENSAJES DE APERTURA 

Los copresidentes se presentaron y pronunciaron un mensaje de bienvenida.  

Donett Patterson, Agencia de Protección Ambiental (EPA), Copresidenta de los Estados Unidos en sustitución de 

Mariama Mitchell. 

Oscar Fentanes, Subdirector del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC), Copresidente de 

México. 

 

PASE DE LISTA 

Donnett Patterson comenzó el proceso para verificar el quórum realizando el pase de lista de los miembros de los 

Estados Unidos:  

1. Presente: EPA – Donnett Patterson 

2. Presente: TCEQ – Brandy Brooks 

3. Presente: NMED – Armando Paz 

4. Presente: Ciudad de El Paso – Anthony 

Dekeyzer 

Oscar Fentanes pasó lista a los miembros del lado mexicano: 

5. Presente: INECC – Oscar Fentanes Arriaga 

6. Presente: SEDUE – Melisa Zambrano 

7. Presente: Dirección de Ecología de Juárez:  

Ricardo Aragón 

Miembros de la Unidad Administrativa presentes: Sergio Vásquez (TCEQ), Cesar Fierro (SEDUE) 

Otros asistentes: Dr. Carlos Rincón (EPA), Eddie Moderow (TCEQ), Gerardo Tarín (SEMARNAT), José Palacios 

(TCEQ), Fernando Ortiz (BDAN), Ing. Francisco Gómez (SEDUE), Stephanie Ma (TCEQ) 

 

PUNTO 1: APROBACIÓN DE LAS MINUTAS DE LA REUNIÓN ANTERIOR 

Oscar Fentanes presentó el primer punto del orden del día relativo a la aprobación de la reunión anterior y solicitó 

una moción para proceder: 

Armando Paz (NMED) presentó una moción 

Melissa Zambrano (SEDUE) secundó la moción 

Los miembros votan por la aprobación de los minutos en el chat de Zoom.  

EPA – Aprobado INECC – Aprobado 

TCEQ – Aprobará por correo electrónico SEDUE – Aprobado 

NMED – Aprobado Ecología Ciudad Juárez – Aprobado 

El Paso – Aprobado  

Se aprueba la moción.  

 

PUNTO 2 - PRESENTACIÓN DE LA PÁGINA WEB PARA LA PRESENTACIÓN DE LOS DATOS DE 

CALIDAD DEL AIRE DE LAS ESTACIONES DE MONITOREO DEL FONDO 

 

http://proyectojcas.uacj.mx/calidadaire/public/
http://proyectojcas.uacj.mx/calidadaire/public/


Donnett Patterson presentó el segundo punto del orden del día e introdujo a la Universidad Autónoma de Ciudad 

Juárez para dar una visión general de la página web creada para brindar acceso a los datos de monitoreo en 

Ciudad Juárez. Asistieron a la reunión por parte de la UACJ el Dr. Adrián Vázquez y la Mtra. Yazmín Hernández 

Sergio Vásquez mencionó que, como operador de la red, el contrato con UACJ establece que se debe producir un 

sitio web para poner a disposición del público los datos de las estaciones. Hace dos meses, completaron este 

entregable.  

Adrian Vázquez comentó que durante los últimos seis meses han estado trabajando en el sitio web para informar 

al público y a los tomadores de decisiones en la materia La página está lista si Chihuahua o Juárez también 

quieren vincularse a sus sitios web. 

Yazmin Hernández proporcionó un tutorial sobre cómo usar el sitio web, incluyendo cómo ver el índice de 

calidad del aire y salud, cómo descargar datos de una estación de monitoreo durante el período seleccionado, entre 

otras funciones.  Un tutorial pregrabado similar está disponible aquí. 

Los participantes sugirieron que los logotipos de CCC y FCA se añadieran al sitio web. Una vez que el CCC 

apruebe los logotipos, se incluirán.  

Armando Paz mencionó que la descarga de datos está limitada a un período de dos meses. UACJ reconoció la 

limitación, mencionando que pueden hacerlo por partes. El Dr. Vazques mencionó la opción de migrar a un 

servidor de Amazon para aumentar la capacidad. Si NMED requiere un conjunto de datos más completo, UACJ 

puede proporcionar la información. 

Oscar Fentanes: ¿Hay planes para agregar datos que han sido validados manualmente más allá de la validación 

automática? UACJ mencionó que realiza una la validación manual a través de validadores de nivel 1 y 2 y se 

agregará una pestaña para poder acceder a los datos validados manualmente al sitio web. 

Eddie Moderow: ¿A dónde van y deben ir estos datos, SINAICA, SEDUE, Municipio de Juárez? ¿Hay 

oportunidades para compartir, complementar o alimentar datos de una página a otra? Otra prioridad es el 

almacenamiento y custodia del archivo histórico. Eddie preguntó si los controles de QA / QC son parte de esta 

plataforma. 

Dr. Vásquez: Todas las estaciones también están transmitiendo datos al SINAICA. SEDUE tiene acceso para 

extraer datos directamente, quien tenga acceso al sistema de adquisición de datos puede replicar esta información. 

Para este proyecto UACJ utiliza servidores de la universidad. Incluso si sólo se pueden descargar periodos de dos 

meses en ese momento, hay acceso a toda la serie temporal. 

PUNTO 3: ACTUALIZACIÓN SOBRE LA INSTALACIÓN DE LA4ª ESTACIÓN DE MONITOREO EN 

CIUDAD JUÁREZ 

Oscar presentó tercer punto del orden del día y brindó la palabra a Sergio Vásquez para proporcionar una 

actualización sobre la instalación de la 4ª estación de monitoreo en Ciudad Juárez. 

Sergio Vásquez mencionó que localizará los logotipos de CCC y FCA para compartir con los miembros. Luego 

proporcionó una actualización sobre la instalación de la nueva estación.  

En la sexta reunión del Comité del Fondo se aprobó la ubicación del nuevo sitio en la clínica de nutrición de la 

UACJ. El 18 de noviembre, Sergio solicitó vía correo electrónico la aprobación de los miembros del Comité del 

Fondo para proceder con la compra del equipo, y todos los miembros habían respondido con su aprobación antes 

https://bit.ly/3RIjg30


del 7 de diciembre. En diciembre, los copresidentes del Comité del Fondo enviaron una carta oficial para finalizar 

las compras con el proveedor seleccionado y la Municipalidad de Juárez ha estado trabajando con el BDAN para 

finalizar el contrato requerido. El remanente de la donación de la Fundación MP asciende a poco más de 4000 

USD debido a que el Municipio de Juárez donó la construcción del sitio.  

Se espera que el nuevo sitio esté en funcionamiento para la próxima reunión del CCC el 16 de febrero de 2023. 

Por lo tanto, esperamos tener una ceremonia de inauguración de la estación y compartió la agenda tentativa del 

evento. Sergio describió los posibles oradores y la línea de tiempo. Después de la inauguración, los participantes 

asistirían a la inauguración de una instalación de reciclaje de neumáticos y a la sesión del CCC. 

Carlos Rincón mencionó que la participación de la EPA y la asistencia de Guy Donaldson está pendiente de 

autorización y requieren de aprobación previa para realizar el viaje. 

Fernando Ortiz compartió que Calixto Mateos asistiría y solicitó un espacio de 5 minutos para que el Director 

pueda hablar en la ceremonia. 

José Luis Palacios: Proponemos enviar una invitación a la inauguración nueva estación de monitoreo a Marathon 

Petroleum Foundation y Paso del Norte Community Foundation. 

Ricardo Aragón: Personal de Ecología y UACJ están en el sitio, han asegurado recursos para llevar a cabo la 

construcción para completar la instalación a fines de la semana próxima. Persis informó que el equipo llegaría a 

tiempo para la inauguración. El contrato con el BDAN con respecto a esta estación ha sido revisado y se firmará 

pronto. 

Carlos Rincón destacó la importancia del FCA y la inauguración de la nueva estación y celebró el apoyo y la 

participación del BDAN en la próxima ceremonia. También mencionó que la instalación de reciclaje de 

neumáticos tiene mucha conexión con la calidad del aire debido a los incendios que se han presentado en algunas 

instalaciones. 

PUNTO 4: PLAN DEL PROYECTO BINACIONAL DE GARANTÍA DE CALIDAD (ACTUALIZACIÓN) 

Donnett Patterson presentó el cuarto punto del orden del día y mencionó que está muy emocionada de escuchar 

sobre este proyecto. 

José Palacios explicó los esfuerzos para fortalecer los procedimientos de CC/AC de la red de Juárez. UACJ ha 

estado liderando este esfuerzo, junto con SEDUE y el Municipio de Juárez. 

Jose Luis presentó la agenda del webinar y del taller presencial. Los eventos incluyen la participación de expertos 

federales y estatales de CC/AC de los Estados Unidos y México, incluyendo INECC, PROFEPA, TCEQ, UACJ, 

EPA y NMED. La información presentada por TCEQ ya está disponible en el sitio web de CCC. 

PUNTO 5: PRÓXIMA REUNIÓN DEL COMITÉ DEL FONDO 

Oscar Fentanes presentó el quinto punto del orden del día y recomendó que la próxima reunión del Comité del 

Fondo se realice el 15 de marzo y solicitó una moción. 

Melissa Zambrano (SEDUE) presentó la moción 

Oscar Fentanes (INECC) secundó la moción 

 

PUNTO 6: COMENTARIOS PÚBLICOS 

https://www.cccjac.org/quality-assurance-and-control.html
https://www.cccjac.org/quality-assurance-and-control.html


Eddie Moderow presentó a Brandy Brooks, la nueva representante de TCEQ ante el Comité del Fondo, tras la 

designación de Cory Chisem como Director de la Oficina del Aire en TCEQ donde supervisará tres divisiones. 

Brandy Brooks mencionó que está emocionada de unirse al Comité del Fondo, ha estado 24 años con TCEQ, con 

algún tiempo en gestión de residuos y 7 años en monitoreo.  

Sergio Vásquez mencionó la conveniencia de modificar los procedimientos de adquisición para simplificar un 

contrato a más largo plazo para operaciones y mantenimiento. 

Oscar Fentanes brindó un mensaje de clausura destacando que había sido una reunión muy productiva. 

Ricardo Aragón: Hay tres proyectos para instalaciones de reciclaje de neumáticos, serán empresas privadas, pero 

tendrán importantes beneficios ambientales. 
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